

東村山市民新聞



第188号
定期購読料
1部150円



市議四期、市議会副議長、市監査委員を担当した人物が

創価・元市議が四年間にわたり

一部返金するも「これは横領ではなく積立金だ」と断き直す



元市議が老人クラブ会計から横領

たこととして着服するなど会予算の2割以上を横領していた。去る8月17日、事件発覚後事態を重くみた「多摩湖寿会」側が、横領金の一部約42万円を返還するとして、

および市内の団体の代表などは全て辞任するよう求めたところ、団体の一部の代表は辞任、横領金の一部約42万円を「多摩湖寿会」側に山川昌子元市議は返還したという。

横領を認め、多摩湖寿会に對して謝罪をし返金しない場合、「多摩湖寿会」側は、刑事告訴、民事訴訟の手續

市内多摩湖町に住む山川昌子・元公明市議が、同町の老人クラブ「多摩湖寿会」の会計を担当した2012年度から2016年度の四年間に、一度支出した経費を再び帳簿に二重計上したり、一度の買い物で領収書とレシート両方をもらい、別々の経費に計上したり、また受け取るはずのない「廻田小PTA総会への祝い金」など実際には支出のないお金を支出し

たこととして着服するなど会予算の2割以上を横領していた。去る8月17日、事件発覚後事態を重くみた「多摩湖寿会」側が、横領金の一部約42万円を返還するとして、

および市内の団体の代表などは全て辞任するよう求めたところ、団体の一部の代表は辞任、横領金の一部約42万円を「多摩湖寿会」側に山川昌子元市議は返還したという。

横領を認め、多摩湖寿会に對して謝罪をし返金しない場合、「多摩湖寿会」側は、刑事告訴、民事訴訟の手續

市役所幹部が

市役所次長がパワハラ、部長はもみ消し、放置。

被害者からの申立てで、

ハラスメント処理委員会が調査と処分を審査

東村山市役所経営政策部の広報課長だった50代の男性職員が、2014年4月に着任してきた上司の次長から暴力や毎日のように暴言などのパワハラを受け、部長に書面でこの被害の経過を伝

え、パワハラをやめさせてほしい旨、直接面談でも申し入れたが、部長は同情する姿勢は見せなかったものの、この申し入れを無視した結果、次長によるパワハラは翌年4月に異動するまで続いた。

被害者課長は、部長に文書まで提出して被害を訴え、何らかの処置があるものとの期待したが、その後も、部長は何の措置もとらなかつたことから、次第に「うつ」状態になり、精神科に罹るようになった。

元広報課長は、新任の次山（全生園）を舞台にした

病気が動いている。

Town News

都知事の特別秘書になった人物は？



特別秘書になった野田数氏

小池ゆり子氏が約290万票で圧勝し、築地市場の移転問題や東京オリンピック・パラリンピックの会場問題で、連日マスコミが取り上げている。当選した小池ゆり子氏はどの政

7月の東京都知事選挙は、小池ゆり子氏が約290万票で圧勝し、築地市場の移転問題や東京オリンピック・パラリンピックの会場問題で、連日マスコミが取り上げている。当選した小池ゆり子氏はどの政

党の支援もない中で、圧勝したのには驚きの声も聴かれたが、それ以上に、東村山では、渡部市長ら与党には激震が走った。それは、小池都知事を当選させるための選挙を指揮し、当選後は、副知事なみの実権を持つ知事の「特別秘書」に野田数氏が就任し

たからだ。野田特別秘書は、小池氏が衆院議員に当選した際に、秘書を担当した後、地元東村山で市議会議員に当選。その後、都議会議員に当選したが、自民党を離党、都議として再選されることはなかった。自民離党の際、東村山では渡部市長との関係が悪化、公明党議員らと関係が悪化、というより、「脱党カネ子」として「ムラ八分」的な仕

打たを受けた。ところが、小池氏が新都知事に就任し、築地市場移転問題に着手するや、野田特別秘書はこの問題の担当として問題点を摘発、都民だけでなく

国民の食の安全・安心に取組み、世論から支持されている。今後、「豊州」問題と同様に、大なたを振るうことが現実になるのではと、渡部市長らは戦々恐々のようだ。

市役所内で発覚したパワハラ事件は、渡部尚市長の右腕である小林・現経営政策部長、4月に部長に昇格した大西・市民部長が加害者である事実が判明し、渡部市政を揺るがしている。ところが、当の渡部市長自身が、パワハラを隠蔽しようとしているのではないかとこの疑惑が職員の間でささやかれている。このパワハラが発覚した後、渡部市長は加害者の大西部長を呼び、事実はどうだったのかと聞いたところ、大西部

長はパワハラを否定したもので、渡部市長は、毅然と勤務するようにと、むしろ、加害者の大西部長を激励するような態度だったという。市議会で追及された市長は、このやりとりを否定する答

助金の部分ではないので、任意団体内部の問題にはお答えできない」などと逃げ回ったが、同21日の市議会決算特別委員会では、不正が公金に及び証拠を突きつけられ、観

市内の他の老人クラブ関係者らによると、社会福祉協議会事務局は他の老人クラブの会計の監査は厳しく行なっている、と語っている事からみて、社会福祉協議会事務局の中には、山川・元公明市議の横領に見て見ぬふりをした職員がいるのではないかとこの疑惑が出ている。横領事件を引き起こした山川・元公明市議は、当時社会福祉協議会の評議員。(本事件により辞任)

社会福祉協議会事務局職員の人件費は、市民の税金から支出されており看過できない事態だ。この土方市議は、自分で書いたはずの質問原稿中の「漢字」が読めず、「不動産家屋」を「フドウサンカヤ」と呼んでみたり、「大きな節目」を「おおきなセツメ」、「浅間塚」を「アサマツカ」と読んでいたはずの質問の中に、てくるのだから、質問も果たして自分で原稿を作ったのか？と疑問だ。とても都議立候補

パワハラ横行の渡部市政

政 権 未 期

発行人

矢野ぼづみ

弁をしたが、この話は職員の間でもちぎられた。また、山川・元公明市議による横領事件について、行政は、朝木議員による9月7日の市議会一般質問では「(横領されたのは)補

老人クラブの監査は市から委託を受けた社会福祉協議会が担当しているが、四年間に渡り、前代未聞の不祥事が放置されていた責任は大きい。

生前退位と象徴天皇制

皇室典範の改正で恒久的制度を

▼八月八日、今上天皇は、生前退位という言葉は使わなかったがその思いを込めたヒラオ・メッセージを公表された。

明治憲法下では、憲法と旧皇室典範が一体となり、統帥権を統治権をあわせもつ天皇制が厳然と存在し、統帥権を楯に、軍部が独裁を行った。

戦後、新憲法は国民に個人の自由や市民的権利を認めめたが、皇室典範は、旧憲法の色合いを残し、皇統に属する男系の男子が皇位を継承し、継承時期は天皇が死亡したときは、継承者がただちに即位するとなっており、生前退位は、認められない。

くさのお通信

発行人・矢野議員の頁



しかし、先例のない中で、「象徴天皇」として即位した今上天皇は、全く、自分自身に責任のない中で、戦争責任と向き合い、戦没者の追悼と慰霊にほぼその生涯をかけてきた。全国の被災者らに寄り添う真摯な姿勢をつづけてきた。沖縄、パラオやサイパン等の激戦地で犠牲者に合掌するその姿を眼にした世界の人々

【公明を擁護】

土方桂市議ら横領事件を擁護！

老人クラブ（「多摩湖寿会」）を舞台に山川昌子・公明党元市議が前代未聞の横領事件を惹き起したが、本人は未だに、これを否定するかのような態度をみせている。

矢野議員略歴

愛媛県・松山市出身／松山東高・東京外大卒／外大全共斗・ノンセクト（無党派）として大先輩。以後、庶民・弱者の立場を貫く／私塾代表／市社会教育委員会／団地自治会会長／自由人権協会会員／市川房枝記念会会員（維持員）／保国園（くりに）努力／現市議会議員／地元FM局キャスター

に對して、戦争に對する反省の念と平和を求め志を強く印象つけたにちがいない。

一方、安倍政権は安民法制の強行採決にみられるように軍部独裁の時代に歴史の齒車を逆戻ししようとしているかのようである。

そして、安倍政権に連なる一部には、天皇の希望する皇室典範の改正ではなく、一代限りの「特例法」制定で切り抜け、明治憲法の色彩の色濃

を担当しているのが、同じく公明党の大橋朝元市議である。山川元市議が横領した四年間のうち、三年間は公明党の「会計監査」を担当し、不正でテ

タラメな決算報告書に認印を押し、適正化としていた。責任を問われても仕方ない態度だ。

く残る天皇終身制や男系男子のみを継承者とすることを変更せず、復古主義を墨守しようという態度である。

しかし、国民の大多数は、天皇が、特に「個人として、話したい」として、憲法が否

定する「政治的行為」に及ばないように、わざわざ「生前退位」という言葉を使用しないで、その気持ちを公表した真意を汲み取り、生前退位や女系天皇を受け入れている。

市議会で、九月、一般質問や決算特別委員会で、草の根・朝木議員がこの問題を追及したが、議会が閉会すると、市議会で、「市議会だより」を発行するために、広報広聴委員会で「市議会だより」の編集会議をする。

なぜか、議会事務局長は問題の老人クラブ・「多摩湖寿会」の名称を掲載すると問

新憲法の制定で、私達国民は、個人の自由や市民的権利を手にしたが、天皇は象徴天皇制を血肉化しよう懸念に努力されている一方で、一切の市民的自由を奪われたまま

天皇がすでに八二歳という高齢を迎え、憲法の規定に気配りをしながらも、皇室典範の改正に言及された以上、市民的権利と自由を享受している私達は責務にきめるべきだ。

題が出るのではないが、朝木議員が提出した原稿から「多摩湖寿会」の名称を削除した方が良いかのような理由不明の発言をした。

そして、この房馬にのつたのが土方桂市議だ。「多摩湖寿会」の名前は伏せた方がいい。名称を勝手に削除したことで、朝木議員とト

ラブルになった場合は、自分か闘う」と力んだが、結局、掲載されぬこと。

矢野ほづみ議員 議員報酬会計報告

★収入の部	16. 4~9月
報酬	2,745,360
期末手当	822,463
返上金額	48,500
★支出の部	
事務所費	411,000
通信資料費	238,522
裁判関係費	180,000
市民新聞費	900,000
国保住民税	488,000
矢野生計費	900,000
積立金	450,301
△支出合計	3,567,823
☆返上合計	6,418,258

★ 議員報酬のお手盛り値上げに反対し、市議員よりも多いボーナスの減額提案分は返上します。

日照被害など建築防犯等で議員に相談したい方は、お早めに、電話393-2663へ。ただし、おれはワイロ、お断り

★納得いかなないコーナー

このコーナーは、日頃感じている納得いかなないことから、思い切って世間におつてみてよつという、意見や情報交換欄です。編集部も取材し応援します。電話でも葉書でも結構です。ともし、お寄せ下さい。

★呆れて物が言えない悪費

▼私が9月議会や決算委員会会で取り上げた、老人クラブ「多摩湖寿会」で発生した横領事件は、調査すればするほど呆れた事実が次々と明らかになっています。

▼経費の二重計上にとどまらず、「文房具セット」で計上したレシートが実は「巻き寿司」のレシートであったり、研修旅行先で会員20人が入浴したとして



市川房枝記念会

① 東村山市役所でパワーハラスメントだけでなく、暴力行為まで発生していたと知り驚きました。暴力は徹底して根絶すべきです。頑張ってください。

(恩多町ほか多数)

② 「燃えないゴミ」のオレンジの大袋はめつたに使わないのに10枚セットで高すぎます。バラ売りをして欲しい。(諏訪町)

③ 多摩湖老人クラブでの横領の件で、元会計本人は「私はハメられた!」とか多摩湖寿会の現役員の悪口を言ったりして、まったく反省していません。お金を返したからいいと思つていいのでしょうか? だとしても警察はいりませんよね。悪質なので徹底的に調査して、なぜ4年間も発覚しなかったのか説明してください。(多摩湖町ほか多数)

④ 老人クラブの会計をやつています。会計は社協から厳しく年度ごとに帳簿や領収書を監査されます。それなのに、なぜ元市議が担当した会計が社協の監査を通つたのか納得がいきません。元市議だと特別扱いなのでしょうか?(市内高齢者)

インサイド・レポート

こんな人物が市監査委員を!

横領をした元市議員は元市議員会議員だけでなく旅行や新年会の会費など、また、会計帳簿に添付された領収書には、市内の寿



編集長 朝木直子

朝木直子議員 議員報酬会計報告

★収入の部	16.4~9月
報酬	2,745,360
期末手当	822,462
返上金額	48,500
★支出の部	
光熱水費	151,110
電話等料金	184,807
活動費	297,510
市民新聞費	900,000
裁判関係費	180,000
国保住民税	516,200
朝木生計費	900,000
積立金	438,196
△支出合計	3,567,823
☆返上合計	5,336,910

★議員報酬のお手盛り値上げに反対し、市職員より多いボーナス減額提案は返上します。

編集長略歴
▽諏訪町出身、化成小・2中、都立高武蔵・慶大卒/会社勤務/高齢者団体役員/市川房枝記念会委員(維持員)/自由人権協会員/母・明代議員殺害事件後、遺志を継ぐ



▼この人物は、渡部市長とも懇意にしています。

市民新聞ニュース

★「多のはたいたいたい」とも、後とも、致しめします。よろしくお願いします。

「東村山の闇II」

「東村山の闇」につづいて、朝木明代議員殺害事件について、矢野議員と朝木直子議員が執筆した「東村山の闇II」は、本紙あて注文すれば入手できます。(15000円)

★おしらせ

朝木明代議員殺害事件について矢野議員と朝木直子議員が執筆した「東村山の闇II」は、「第三書館」で発売中です。書店またはインターネットで注文すれば入手できます。